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Aubonne Gimel  Préverenges St-Prex 

Cheminer 
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N°38 – Mai 2025 

Editorial 

JE SUIS PÈLERIN DE L'ESPÉRANCE 

Nous avons eu une fête de Pâques 

2025 toute spéciale. En effet, un 

personnage exceptionnel a fait ses 

adieux aux personnes qu’il a tant 
aimées. Il s’agit du pape François 
qui est apparu pour sa toute 

dernière bénédiction papale Urbi et 

Orbi. « Très chers frères et sœurs, 
joyeuse Pâques » ! Loin d’être une 
salutation, c’est plutôt un testament 
qu’il nous lègue. Il s’appelle 

François. Sa vie s’est modelée sur saint François 
d’Assise. Porteur de la voix des sans-voix, il a défendu les 

pauvres dans tous ses voyages apostoliques. Revenons 

à la dernière salutation du saint père. Par ses derniers 

mots dans cette courte phrase, il nous transmet 

l’expérience pascale comme fondement de notre foi en 
Dieu Sauveur. Différents textes des apparitions de Jésus-

Christ nous font vivre la résurrection comme membres de 

la scène et non comme spectateurs. Quelle est la péricope 

qui nous a le plus marqués dans différentes apparitions du 

Seigneur ? Le 20ème chapitre de Jean ? Le 24ème chapitre 

de Luc, notamment la mache de deux disciples 

d’Emmaüs ? Dans les deux cas, nous nous retrouvons 

dans le « le disciple que Jésus aimait » et le compagnon 

de Cléophas. Le questionnement sur le tombeau vide 

trouve son explication dans différentes apparitions du 

Christ que nous lisons. 

Pendant 12 ans il a été pasteur de l’Église et successeur 
de Pierre. Le chiffre 12 c'est toute une symbolique. Ce 

chiffre nous rappelle les 12 tribus d’Israël, mais aussi les 
12 apôtres. Le chiffre 12 invite à la coexistence dans la 

diversité. L'imitateur de Saint François d'Assise a veillé à 

l'unité de l’Église en tant que corps du Christ. Pèlerin de 
cette unité christique, il a prêché la communion partout où 

il est allé témoigner de l'Amour du Christ. Cette démarche 

ne se limitait pas à la cohésion interne de l'Eglise, mais il 

s'est démarqué par une grande ouverture œcuménique et 
ouverture à d'autres dénominations religieuses. 12 ans 

durant, il a plaidé pour la protection des immigrants, des 

réfugiés, dénonçant ainsi les causes de ces phénomènes. 

Jeune d'esprit, il traînait des foules de jeunes du monde 

qu'il rencontrait aux Journées Mondiales des Jeunes dont 

les dernières tenues à Lisbonne en août 2023 en gardent 

des souvenirs indélébiles. Défenseur des pauvres, il 

plaidait que les gouvernants s'engagent pour la répartition 

équitable de biens de la « res publica » ceci dans la 

coexistence de différentes forces politiques en place. Un 

geste en faveur de cette coexistence politique a marqué 

le témoignage du pèlerin de la paix. En effet, il baisa les 

pieds des deux belligérants Sud-Soudanais afin de les 

implorer à déposer la hache de guerre ce qui créerait une 

ouverture à un dialogue franc qui déboucherait sur la 

cohésion nationale. Ses derniers mots à Pâques 

tintinnabulent encore et encore à nos oreilles rappelant 

ses 12 ans de témoignage de cet Amour infini du Christ. 

Mission accomplie, il nous lègue une mission à continuer 

en tant que pèlerins de l'espérance. En outre, l’année 
sainte sous le thème de « pèlerins de l'espérance » dont il 

a procédé à l’ouverture en décembre dernier, il nous lègue 
un contenu dont les signes sont la miséricorde de Dieu, la 

solidarité et la fraternité, le soin de la création, la jeunesse, 

le dialogue, et la prière. Ces éléments, en dépit d’évoquer 
un portrait du pape François, ils sont également un 

« instrumentum labori » de réflexion. Afin de continuer la 

mission du successeur de Pierre, vicaire du Christ, un 

conclave s'ouvre à Rome le 7 mai. Mai étant un mois 

marial, nous remettons à l'intercession de la Sainte Vierge 

Marie la tenue de ce conclave. 

Abbé Benoît-Serge Tsunda  
Curé / Prêtre in solidum 
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Agenda pastoral UPI – Mai 2025 

Je 1 

Assemblée générale de la paroisse de Rolle à 19h00 dans la salle de paroisse de Rolle 

Mouvement chrétien des retraités (MCR) à 14h00 Morges, salle sous la cure 

24h d’adoration à Morges 

Ve 2  

Sa 3 
Rosaire de Fatima à 17h00 à l’église Notre-Dame à Aubonne 

Ventes du Groupe Missionnaire à la sortie de la messe à Morges 

Di 4 Ventes du Groupe Missionnaire à la sortie de la messe à Morges, Préverenges et la Longeraie 

Lu 5  

Ma 6  

Me 7 
Ouverture du conclave à Rome 

Conférence du Jubilé « Vivre la maladie et le handicap dans l’Espérance » : regards croisés, à 16h30 à Aubonne 

Je 8 
Groupe de partage de l’Evangile à 14h00 à la chapelle de Préverenges 

Assemblée générale de la paroisse de St-Prex à 20h00 

Ve 9  

Sa 10 
Retraite des premières communions 

Notre-Dame de Fatima à La Longeraie à Morges : 19h30 Chapelet et procession 

Di 11 

Dimanche des vocations 

Retraite des premières communions 

Notre-Dame de Fatima à La Longeraie à Morges : 9h30 chapelet et 10h30 messe 

Ventes du Groupe Missionnaire à la sortie de la messe à Apples 

Prière de Taizé à 19h30 à l’église catholique St-François de Sales à Morges 

Lu 12 AG de l’Association St-Vincent de Paul à 20h00 dans la salle sous la cure à Morges 

Ma 13 Préparation au baptême à Morges à 20h00 

Me 14  

 Je 15  

Ve 16 
Adoration pour les enfants à 17h30 à l’église St-Joseph à Rolle 

Messe d’installation de l’abbé Charlemagne comme doyen du décanat St-Bernard à 18h30 à Morges 

Sa 17 
Initiation à la lecture de la Bible (ILB) à 9h30 à la salle de paroisse d’Aubonne 

Eveil à la foi (enfants 0-6 ans) 10h00-13h00 à la chapelle de Buchillon + pique-nique 

Di 18 Cinéma de sens à 17h00 au cinéma Rex à Aubonne : « L’espion de Dieu » 

Lu 19  

Ma 20  

Me 21  

Je 22  

Ve 23  

Sa 24  

Di 25 
Célébration œcuménique à 10h00, à l’église évangélique à Lonay 

Repas du Groupe Missions à St-Prex 

Lu 26  

Ma 27 
Conférence pastorale santé : « Apprendre à ressusciter » par Bernadette Lopez à 19h00 dans la salle sous la cure 

à Morges 

Me 28  

Je 29 Ascension (horaires des messes en page 12) 

Ve 30  

Sa 31  

Di 1 Communions solennelles, à 11h00, à la chapelle de Préverenges 
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Documents officiels
 

Démarche diocésaine des 13 et 14 février 2025  

Chères soeurs, chers frères en Christ,  
Chers bénévoles,  

Au nom de notre évêque Charles Morerod, du vicaire général Jean-Claude Dunand et de l’Equipe de conduite 
de la Représentation pastorale, nous souhaitons vous adresser nos plus sincères et chaleureux 
remerciements pour votre précieux engagement et votre participation active à l’organisation de la deuxième 
étape de la session diocésaine qui s’est tenue le 13 février dans une quinzaine de lieux de la région 
diocésaine Vaud et à Renens le 14 février.  
Cette session, inscrite dans la dynamique de réflexion et de transformation missionnaire de l’Église voulue 
par le pape François, a été un moment riche en échanges, en discernement communautaire et en 
communion fraternelle. Grâce à vous – prêtres, diacres, agents pastoraux, modérateurs, bénévoles, ainsi 
que toutes celles et ceux qui ont oeuvré, souvent dans la discrétion, – nous avons pu approfondir ensemble 
la question essentielle pour l’avenir de nos lieux d’Eglise : « Osons le changement : et maintenant, que 
faisons-nous ? ».  
Votre présence et votre implication sont le signe concret d’une communauté de baptisé(e)s en chemin à la 
suite du Christ, à l’écoute de l’Esprit et au service de nos contemporains.  
Prions pour que cette étape diocésaine locale continue à porter du fruit dans nos communautés et que l’élan 
missionnaire qui nous anime grandisse encore, nourri par la prière et le partage. Cette croissance et cet élan 
sont déjà visibles dans le diocèse et la région Vaud avec le nombre important de catéchumènes qui recevront 
le baptême durant la Vigile pascale. L’Esprit du Seigneur est à l’oeuvre.  
Alors que nous entrons dans les jours de la célébration du mystère pascal, révélation de l’Amour inouï de 
Dieu pour chacune et chacun de nous, nous vous souhaitons de ressourçantes célébrations et 
demandons au Seigneur qu’Il vous bénisse et qu’Il vous garde.  
Avec notre reconnaissance et dans la joie de poursuivre ensemble cette belle mission, nous vous assurons 
de notre amitié et de notre prière.  

Fraternellement en Christ,  

Michel Racloz    Philippe Becquart    Isabela Costa Mouny  
Représentant de l’évêque   Adjoint du représentant   Adjointe du représentant  
pour la région Vaud    de l’évêque     de l’évêque  
  

Intention de prière du Pape et des évêques suisses pour mai 2025 

Pape : Pour les conditions de travail. Prions pour que le travail permette à chacun de s’épanouir, aux familles de 
vivre dans la dignité et à la société de devenir plus humaine. 

 

Evêques suisses : Chaque année, le printemps nous permet d'expérimenter à nouveau la grande bénédiction de la 

création. Remplis-nous tous de joie et de gratitude devant cette beauté ; renforce-nous dans le respect de la création. 
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Témoignage 

« L’Espérance, c’est la clé de la vie » 
Témoignage de Marie et Thomas Diouf 

 

Consciemment ou non, l'espérance a toujours guidé ma vie. 
Depuis mon plus jeune âge je souffre de plusieurs pathologies et ai subi plus d'une dizaine d'interventions chirurgicales. 
La première a eu lieu à l’âge de 8 ans pour une péritonite avec perforation de l'intestin, suite à laquelle il y a eu une 
grosse complication. Malgré une aphasie et une paralysie des quatre membres pendant plusieurs semaines, le Seigneur 
m'a relevée et ce ne fut pas ma première guérison miraculeuse. 
 
Durant le premier trimestre de cet année 2025, j‘ai vécu une expérience qui a failli me coûter la vie. Comme beaucoup 
d‘entre vous le savent, j‘ai passé plus d'un mois à l'hôpital. À la base, hospitalisée le 3 février pour une intervention 
abdominale programmée, je devais rester entre une semaine à dix jours à l'hôpital. J'ai malheureusement eu une 1ère 
complication, une hémorragie interne post-opératoire qui a conclu à la décision de me réopérer quinze jours plus tard. 
Une semaine après cette deuxième opération, j'ai fait une septicémie, un choc septique. J'ai alors été transférée aux 
soins intensifs avec un pronostic vital engagé. J'y suis restée cinq jours. La semaine suivante les médecins n'en 
revenaient pas de l'évolution de mon état, car de leurs propres mots, ça s’est joué à un cheveu et ils ont eu très peur 
pour moi. Ils m'ont donc autorisée à rentrer poursuivre les soins à domicile : antibiothérapie par la veine et pansements 
par une infirmière, tous les jours pendant presque un mois après mon retour à la maison. 
 
Durant cette période de souffrances et d'angoisse, j‘ai pu ainsi mesurer personnellement le pouvoir de guérison de 
l‘union dans la prière et j‘en serai éternellement reconnaissante. Par ce témoignage de foi et d'espérance, ma famille 
s'unit à moi pour remercier du fond du cœur, toute la paroisse de Morges, pour son affection, la magnifique chaîne de 
prières qui a été spontanément mise en place et les messes de guérison dites à mon égard. Vos messages et appels, 
vos visites ainsi que les bénédictions et sacrements reçus par nos prêtres, vos marques de gentillesse m‘ont 
encouragée et m‘ont indiscutablement aidée à guérir. 
 
Pendant toute cette expérience, un sentiment s‘est manifesté en moi, presque aussitôt. Il s‘est intensifié avec le temps, 
a continué à croître au cours de ma maladie et continue à m‘habiter. Je suis envahie d‘une immense gratitude pour la 
Bonté de notre Seigneur Jésus Miséricordieux. 
Enfin, en cette année du jubilé de l’Espérance, j'aimerais dire que la foi sauve et guérit. J‘en suis la preuve vivante. J'ai 
compris, à l'image de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, qu'accepter sa faiblesse est le premier pas vers l’espérance et 
la joie de vivre. La souffrance devient ainsi la porte d’entrée de la grâce de Dieu. Elle nous fait nous accrocher à la 
promesse d’un avenir meilleur, en nous connectant à celui qui marche toujours avec nous vers plus de vie, plus d’amour 
et plus de lumière.  
 
Je fais mienne cette conviction du psalmiste : « Je bénirai le Seigneur en tout temps, sa louange sans cesse à mes les 
lèvres » (Psaume 33, 2).  
 

Marie Diouf 
 
En 16 ans de vie commune, j'ai dû accompagner un grand nombre de fois, mon épouse Marie à l'hôpital pour différentes 
raisons plus ou moins graves. Nous avions toujours pris pour habitude du tout confier au Seigneur en sollicitant sa 
Protection Divine durant ces épreuves. Depuis toutes ces années le Seigneur n'a cessé de nous accompagner, 
d'entendre nos prières et supplications en accordant toujours une fin heureuse à ces séjours à l'hôpital. Cette année, 
nous nous attendions à cette même routine. Hélas, nous avons senti très vite que tout était différent cette fois-ci. 
 
Habitué à égrener les mêmes formes de prières qui, disons-le, ont toujours fait leurs preuves jusqu'ici, je me suis 
appliqué de nouveau, à solliciter la Main du Seigneur pour guérir mon épouse. Les complications sont arrivées et ont 
vite atteint une telle ampleur que j'ai dû envisager sérieusement le pire des scenarios. Durant ces moments de 
désespoir, d'anxiété et après différents échanges avec familles, amis et connaissances, je me mis à explorer des liens 
internet que Marie m'avait envoyé au tout début de son hospitalisation. Ces liens menaient vers des sites pour des 
neuvaines à Sainte Rita et Saint Padre Pio. Ces Saints, nous les sollicitons en famille depuis fort longtemps et 
connaissons bien la puissance de leur intercession. J'ai donc entamé avec confiance, ces neuvaines de prières.  
 
Au fil des jours, l’état de Marie demeurait préoccupant. Devant toutes les incertitudes évoquées par les médecins, je 
redoublais d'intensité dans la prière et l’exploration de ces sites internet de prières m’a suggéré des prières à Saint Jude 
et Saint Expédit. Deux saints dont j'ignorais presque tout mais dont les histoires et la profondeur de leurs prières que je 
découvrais, m'ont beaucoup marqué. 
Quand Marie a fait le choc septique et que les médecins s'affairaient en urgence autour d'elle sous mes yeux, je finis 
par me retrouver en salle d’attente, complètement perdu. Dans ce moment de grande peur et de confusion, j’ai ressenti 
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le besoin d’appeler fortement à haute voix ces saints à qui je « parlais » tous les jours désormais. Je voulais les sentir 
avec moi, à mes côtés pour m’aider à crier mon désespoir à Dieu et supplier Son Intervention.  
 
Dans ce moment d’une grande intensité, je n’ai pas pu sortir un mot intelligible mais mon cœur a crié tellement fort. 
Comme si on venait de me dire « vas-y parle Lui, Il t’entend ». Je me suis alors mis à prier de façon directe sans 
formules ni formalités. J’ai simplement parlé, dis ce que je voulais à Dieu en lui disant tous ces saints qui 
m’accompagnaient dans cette prière car je sentais leur soutien. Je ne prie quasiment jamais de façon aussi directe et 
chaque fois que je repense à ce moment, j’ai l’intime conviction que ce sont les saints que j’ai évoqués m’ont conduit 
qui m’ont suggéré cette voie de prière. 
En effet, je me suis senti entouré à ce moment-là ainsi que tous les jours qui ont suivi car j’ai vu toute la mobilisation 
d’ici-bas également avec toute la famille, les amis, la communauté, qui n’ont cessé de manifester leur soutien à travers 
les visites, les prières, les messages de soutien.  Aujourd’hui encore, je leur témoigne tout autant ma reconnaissance 
qu’à tous ces saints qui m’ont accompagné. 
Je rends grâce à Dieu pour Sa Grande Miséricorde et son Amour pour Ses Enfants. 
 
Durant cette période difficile, j’ai puisé ma force dans le Seigneur, en qui je peux compter, maintenant et à jamais, car 
il prête l’oreille à nos cris de cœur : « Dans mon angoisse, j’appelai le Seigneur ; il entend ma voix » [Psaume 17 
(18)].  
 

Thomas Diouf 
 

Marie et Thomas Diouf 
Paroisse Saint François de Sales de Morges 

 

CONFÉRENCE 

« L’Espérance ne déçoit pas » 

(Rm 5, 5-6) 

SUR L’ANNÉE JUBILAIRE DE L’ESPÉRANCE 

Le pape François a décrété l’année jubilaire 2025 comme étant l’année de l’espérance. C’est une 
grâce qui nous est offerte, en tant que chrétiens pour raviver notre foi en Jésus-Christ.  

« Vivre la maladie et le handicap dans 
l’Espérance » : regards croisés. 

 

 

Conférencier : Petite-sœur Maria-Hedwig et abbé Jean Bosco Cishibanji Rwasha 

Lieu : salle de paroisse d’Aubonne 

Date : mercredi 7 mai 2025 

Heure : 16h30 – 17h45 
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Vie de l’Unité pastorale interculturelle (UPI) 

UPI 
Conférence pastorale santé mardi 27 mai 

Barbara Mancuso 

Cinéma de sens 

Alors que le monde est au bord de l’anéantissement, le 
pasteur Dietrich Bonhoeffer est plongé au cœur d’un 
complot visant à éliminer Hitler. 

Peut-il assassiner un homme pour espérer en sauver des 

millions ? 

Sa vie et sa foi sont en jeu. 

Film « L’espion de Dieu » 

Dimanche 18 mai 

à 17h00 

au cinéma Rex 

à Aubonne 

 

 

Montée vers Pâques des jeunes à la Longeraie 

La montée vers Pâques a commencé jeudi après-midi : 

environ 55 jeunes sont arrivés accompagnés de leurs 

parents, et ont ensuite été pris en charge par la vingtaine 

de bénévoles présents, afin de les aider à s'installer à 

Tolochenaz.  

Après ce temps d'accueil, nous avons partagé un repas et 

nous nous tous sommes rendus à l'église de la Longeraie 

pour la messe du Jeudi Saint, suivie d'un temps 

d'adoration du Saint Sacrement, éclairé aux flambeaux. 

Après ce temps fort, nous sommes rentrés à Tolochenaz 

afin de partager un moment convivial autour de pop-corn 

et de jeux de 

société 

organisés par 

des 

animateurs.  

Vendredi matin 

nous avons eu 

un témoignage 

et une lectio 

divina, ainsi 

que des jeux organisés autour des vertus des apôtres où 

les jeunes étaient séparés en petit groupe. Après le repas 

et un petit temps de repos, nous nous sommes mis en 

marche pour le chemin de croix, en petit groupe avec deux 

itinéraires différents, un pour les 12-14 ans et l'autre pour 

les 15-16 ans. Les jeunes marchaient une centaine de 

mètres puis s'arrêtaient afin de lire la lecture de la station 

et faire une petite activité en lien avec cette station. Après 

le souper nous sommes partis pour un des temps forts de 

cette montée vers Pâques : la veillée de miséricorde. Il y 

avait des chants de méditation, une demi-douzaine de 

prêtres présents pour le sacrement de réconciliation, ainsi 

que des animateurs présents pour une prière des frères 

avec les jeunes qui le souhaitaient. Quand les jeunes 

avaient pris un bon temps de prière personnelle, le retour 

était organisé en petit groupe, pour terminer avec un 

moment convivial organisé avec des jus et du baby-foot.  

Samedi matin, nous avons passé un nouveau temps 

partagé entre des jeux bibliques, le témoignage d'un des 

bénévoles, et un enseignement. Après un succulent repas 

nous sommes mis en route pour les activités fun de 

l'après-midi. Certains jeunes avaient choisi de faire de 

l'accrobranche, d'autres du BMX (avec notre médaillée 

olympique), ou de l'escalade, tandis que d'autres étaient 

restés sur place pour réaliser, avec des animateurs, des 

tote-bag ou des cerfs-volants.  

En début de soirée nous nous sommes mis en marche 

pour la Vigile Pascale, sommet de notre Montée vers 

Pâques, qui a commencé autour d'un feu pour allumer le 

cierge Pascal, et qui a vu deux catéchumènes recevoir le 

sacrement de confirmation et une faire sa première 
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communion. A 

la fin de la 

messe nous 

avons partagé 

un apéritif 

convivial puis 

avons fêté la 

résurrection du 

Christ avec une 

louange.  

 

Le lendemain matin, 

après le rangement 

de la salle, nous 

sommes partis pour la 

messe du dimanche 

de Pâques avec 

laquelle nous avons 

conclu cette 

magnifique montée 

vers Pâques entre 

jeunes.  

Théophile Goulet – animateur 

Mois de Marie - Invitation de la communauté 
lusophone 

C'est le mois de la célébration de la 

Vierge Marie, et pour cette occasion, la 

Communauté Lusophone de Morges, a 

l'honneur d'inviter toutes les 

communautés linguistiques à se joindre 

à nous pour cette occasion : 

10 Mai à 19h30 Chapelet/ Procession 

11 Mai à 9h30 Chapelet 

10h30 Messe 

Lieu: Longeraie à Morges. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’abbé Charlemagne est nommé doyen de notre 
décanat St-Bernard 

La messe d’installation de l’abbé Charlemagne Diawara-
Doré en tant que doyen aura lieu le vendredi 16 mai, à 
18h30, en l’église St-François de Sales, à Morges.  

Dans la région diocésaine Vaud, le doyen a pour 
responsabilité première de favoriser la fraternité 
évangélique, en particulier auprès des prêtres et des 
diacres engagés au service des Unités pastorales 
interculturelles de La Venoge L’Aubonne et de Nyon-Terre 
Sainte.  

Bienvenue à chacune et chacun. 

Premières communions et communions solennelles 

Les premières communions dans notre UPI auront lieu le 
11 mai en toute intimité. Merci de porter cette soixantaine 
d’enfants dans votre prière. 

Tandis que les communions solennelles auront lieu dans 
nos différents lieux de culte lors des messes dominicales 
aux dates suivantes : 

- Dimanche 18 mai à Morges, Rolle et St-Prex 

- Dimanche 25 mai à Morges, Rolle et St-Prex 

- Dimanche 1er juin à Préverenges 

- Dimanche 8 juin à Apples 

Un ancien garde suisse de Tolochenaz se souvient du 
Pape François 

L’article du Journal de Morges « Le pape François nous 
offrait son humanité », témoigne un ancien garde 
suisse est disponible en ligne ici (lecture avec 
abonnement) :  https://urlr.me/zf3yU7  

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême : BOCCHI 
Olivia, PACIFICO Luca, PEREY Sophie, BARTHELEMY Victor, 
TOUATI Yani, DARBELLAY Candice, DARBELLAY Solange, 
PUPIN Alix, NORMAND Armel, NORMAND Félix, NKOUNKOU 
RODRIGUES Shaya-Léonie et Inaya, CIARAMELLA Andrea, 
AGARWAL Leela 

Se sont unis par les liens sacrés du mariage : SAUDAN 

Sophie et Vincent 

Sont entrés dans la maison du Père : Philipp Von Streng, 
Simone STEINMANN  

Copyright: Journal de Morges 

https://urlr.me/zf3yU7
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Paroisses et communautés 
Paroisse de Morges 

COMMUNAUTÉ DE PRÉVERENGES ET ENVIRONS 

Letizia Marazzi 

(1953-2025)   

Toute la communauté de 

Préverenges et environs a 

été très touchée par le décès 

soudain de Letizia Marazzi, 

membre de la première 

heure de notre communauté, 

très engagée et appréciée 

dans la vie de celle-ci. 

A tour de rôle, membre de 

notre conseil, catéchiste, 

responsable des lecteurs, elle nous manque déjà 

beaucoup. Nous la garderons dans nos prières. 

Nous pensons très fort à sa famille, ses fils, belles-filles et 

petits-enfants auxquels elle était très attachée.  

Carême : célébration œcuménique de la Parole, suivie 

de la soupe de Carême à la Maison villageoise. 

Une quarantaine de paroissiens de nos deux 

communautés réformée et catholique ont participé à la 

Célébration de la 

Parole et à la soupe 

qui a suivi. 

Nous avons eu la 

chance d’avoir à cette 
occasion l’abbé Serge 
Tsunda, répondant de 

notre communauté, et 

la diacre protestante 

Evelyne Heutmann 

qui ont animé la 

célébration de la 

Parole. Un grand 

merci à tous deux. 

Merci à tous les 

participants à la Célébration et à la super équipe de 

cuisine (Myrèse, Yolande, Flavia, Marina, Madeleine, 

Colette et Marie) ! 

Un merci particulier aussi à Nicola et André qui ont 

préparé la salle. 

Merci à tous les participants à la journée qui se sont 

montrés très généreux pour soutenir l’Action de Carême. 

Dates importantes pour notre communauté. 

Dimanche 25 mai à 10h00 : Célébration œcuménique 
à l’Eglise évangélique de Lonay. 

Soyons nombreux à participer à ce moment de partage. 

Dimanche 1er juin : Communions solennelles 

Nous aurons à nouveau la joie d’avoir des communions 
solennelles dans notre chapelle. 

Nous vous souhaitons une heureuse suite de printemps ! 

Au nom du Conseil de Communauté 

Yvette, Marie et Colette 

Paroisse de Rolle 

Assemblée générale de la paroisse 

Pour la bonne marche de notre paroisse, il convient de 

s’informer sur sa situation matérielle et financière, en 
approuvant et en prenant connaissance du grand travail 

accompli tout au long de l’année par notre Conseil de 
paroisse et son secrétariat.  

Nous vous invitons de ce fait à participer nombreux à cette 

rencontre statutaire, le jeudi 1er mai 2025 à 19h15 dans la 

salle de paroisse. L’AG est précédée de la messe à 
18h30.  

Le budget, les comptes, et le PV de l’AG de 2024 sont 
consultables au secrétariat de Rolle durant les jours 

d’ouverture.  

Stefan Garrido, président du conseil de paroisse 

Le Conseil de paroisse souhaite compléter son équipe ! 

Le Conseil de paroisse de Rolle cherche activement des 

bénévoles pour compléter son équipe. Le conseil 

s’occupe principalement de la gestion des biens, des 
finances, et du personnel de notre paroisse, afin de 

répondre au mieux à la Mission de l’Eglise. 

Vous voulez œuvrer pour le bien de la paroisse ? 
N’hésitez pas à vous adresser à Stefan Garrido, Président 
du conseil de paroisse, par email 

stefan.garrido@bluewin.ch ou en prenant contact avec le 

secrétariat paroissial.  

D’avance merci. 

Avis à la population – Faux employés communaux 

La commune de Rolle met en garde contre le démarchage 

à domicile et les faux employés communaux. Vous pouvez 

consulter les tableaux d’affichage à Rolle pour plus 
d’informations. 

Le conseil de paroisse de Rolle 

mailto:stefan.garrido@bluewin.ch
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Paroisse de St-Prex 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA PAROISSE 

La prochaine Assemblée générale de la paroisse de St-

Prex aura lieu le jeudi 8 mai à 20h00 dans les salles de 

paroisses. 

Pierre Lukaszewski, président du conseil de paroisse 

VISAGES DE ST-PREX : A LA RENCONTRE ET À L’ÉCOUTE DE 

ANNE-MARIE HUMBERT, ORGANISTE TITULAIRE DE ST-PREX 

Bonjour 

Anne-Marie, 

tous nos 

paroissiens 

t’entendent, 
mais nous 

en savons 

peu sur toi, 

peux-tu te 

présenter ? 

 

A la base, je suis rythmicienne Jaques Dalcroze (J-D), 

formée à l’Institut J-D de Genève et suis en possession 

d’une licence internationale d’enseignement. La spécificité 
de la rythmique J.D est de partir de l'observation de la 

personne pour créer « sa » musique. L'improvisation au 

piano est donc primordiale ! 

J'ai aussi une formation d'Art-thérapeute (validée par le 

Goldsmith College de Londres), 

complétant mes outils artistiques : mouvement-musique-

peinture-improvisation. C’est aussi ce que je pratique tous 
les dimanches d’une certaine manière. 

Professionnellement, j’ai enseigné la rythmique et le 
chant, dirigé un chœur d’enfants, également dans le cadre 
de la HEM (formation des maîtres de musique du 

Conservatoire de Lausanne), et puis j’ai pratiqué l’Art-
thérapie dans le cadre de l’Hôpital de l’Enfance à 

Lausanne. 

Je suis aussi maman de deux (grandes) filles, et grand-

maman de deux petits-enfants de 11 et 4 ans. Je suis pure 

vaudoise, de Ogens ! Et dans la région morgienne depuis 

45 ans. 

Encore un point important, mon papa était pasteur à la 

paroisse Ecublens St-Sulpice.   

Comment es-tu devenue musicienne ? 

J’ai commencé le piano à 8 ans, et l’orgue à 15 ans, quand 
il a fallu remplacer l’organiste d’Ecublens ! Fun fact : je 

joue aussi la scie musicale et j’ai fait partie d’un orchestre 
champêtre à Rougemont. 

J’ai suivi les cours de piano au Conservatoire de 
Lausanne et à la fin de l’école secondaire, je suis entrée à 
la HEP. Dans ce cadre, j’ai eu des cours de musique et, 

en 2eme année, notre professeure de musique également 

rythmicienne nous a fait visiter l’Institut Jaques Dalcroze. 
C’était une révélation ! Le soir même, j’ai compris que 
c’était ce que je voulais faire. Ma prof m’a aidé à 
convaincre mes parents, et après mes deux années à la 

HEP, j’ai passé un examen, et j’ai réussi à rentrer à 
l’Institut pour y faire les troisième et quatrième années. J’ai 
adoré : je ne faisais que ce que j’aimais, et j’en suis sortie 
avec une licence internationale d’enseignement ! 

Comment décrirais-tu tes goûts musicaux ? Les 

morceaux que tu aimes particulièrement ? 

Ça dépend de l’humeur du moment : ça va de la variété 

française ou anglaise à des choses plus classiques. Avec 

les petits enfants, on est confronté à pas mal de 

choses !         Je déteste juste l’électro : ce n’est pas de la 
musique, c’est du bruit ! Sinon, tout ce qui est harmonique, 

j’aime ! 

Je suis vraiment éclectique : j’ai fait du champêtre, j’ai 
accompagné des chœurs. C’est même comme cela que 
je suis arrivée à St-Prex : j’accompagnais la Petite Messe 
Solennelle de Rossini exécutée par le chœur Sainte 
Cécile de Renens, et l’animateur de St-Prex présent au 

concert est venu me recruter.  

Quelle place a la foi chrétienne dans ta vie ? 

Fille de pasteur, je suis tombée dans la tradition réformée 

quand j’étais enfant. Pour moi, Dieu, c’est évident ! Il est 

dans ma vie. Il est partout : dans la création, dans la 

nature, à la messe. A St-Prex, je sens sa présence de 

manière très concrète ! 

 Bien sûr, j’ai eu mes révoltes ! Adolescente, quand je 

remettais mon père en question après ses sermons que je 

trouvais parfois en contraction avec ce que j’observais de 
lui, il me disait : « mes sermons, ils sont d’abord pour 
moi ! » Mais vraiment, Dieu fait complètement partie de 

ma vie 

Tu es de tradition protestante, mais tu es tous les 

dimanches à la messe, quelle est ta perspective sur 

l’œcuménisme ? 

Je vois peu de protestants en fait ! J’ai le sentiment à St-
Prex, de faire partie d’une grande famille ! Je trouve qu’il 
y a ici une belle ouverture. 

Je me retrouve bien dans la profession de foi protestante 

qui est très ouverte, centrée autour de la Trinité et de 

l’Eglise ! J’apprécie peu la hiérarchisation que l’on 
retrouve dans l’Eglise catholique, et le côté moralisateur 
que j’ai pu entendre. 

Et au niveau liturgique ou musical, je n’ai rien à décider, je 
joue ce que l’on me demande, et j’improvise en suivant 
mon inspiration pour le reste. Au début, forcément, c’était 
un peu compliqué pour moi de suivre la messe, de savoir 

quand je devais jouer et quoi. L’animateur de l’époque a 
dû m’expliquer la messe, quand jouer, que faire, m’initier 
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au b.a.ba de la liturgie ! Chez les protestants, il y a 

beaucoup plus de variabilité liturgique. L’avantage, chez 
les catholiques, c’est que les messes sont relativement 
standardisées. 

Depuis combien de temps es-tu organiste titulaire de 

Saint-Prex?  

Je suis arrivée en 1979, le curé s’appelait alors Joseph 
Niclasse (le curé Jojo, il était super !!!!) 

Comment as-tu vu la paroisse évoluer sur toutes ces 

années ? 

Il y a surtout une différence par rapport aux paroissiens. 

Autrefois, il y avait une chorale, et il y avait beaucoup de 

personnes plus âgées. Ça s’est énormément rajeuni : il y 

a des jeunes, des familles ! Cette Eglise a vraiment 

quelque chose ! 

Qu’apprécie-tu dans la paroisse de St-Prex ? 

Comme je viens de le dire, il y a vraiment tous les âges. 

Ça s’est ouvert, diversifié et rempli en même temps. C’est 
l’avenir de l’Eglise. Je suis touchée par la foi des 
personnes présentes, la ferveur de l’assemblée, les 
jeunes. Je vois (et j’entends) une vraie participation de 

tous. Et il y a toutes ces familles, ça me touche beaucoup ! 

Les gens sont gentils, c’est une grande famille !  

A l’orgue depuis tant d’années, aurais-tu une 

anecdote à nous partager ? 

Il y en aurait beaucoup !  Je me souviens d’un prêtre (que 
je ne nommerai pas) qui avait fait une homélie magnifique 

sur l’amour, la relation homme-femme et la famille, et 

comme interlude, j’ai joué l’hymne à l’amour (de Edith 
Piaf). A la fin de la messe, le curé m’a pris à part et m’a 
passé un savon : « pas de cette musique païenne dans 

mon église ». Ça m’a chiffonnée. Le dimanche d’après, j’ai 
joué des variations sur Frère Jacques ! Il n’a rien dit !!!! 

Tu joues et accompagnes admirablement, et 

déchiffres au pied levé tout ce que les animateurs 

t’apportent, mais que penses-tu de nos répertoires à 

St-Prex ? As-tu des conseils à nous donner ? 

Je n’ai pas de comparaison, car je ne suis qu’à St-Prex (et 

occasionnellement à Morges). J’aime beaucoup la variété 
de nos animateurs, avec des styles différents. Chacun 

vient avec son style et son répertoire. Il y a une belle 

diversité : j’ai 2 classeurs pleins avec les partitions de 

chants ! On a un répertoire riche ! Riche d’animateurs et 
de style !  

Après l’homélie ou la communion, tu nous joues de 
jolis interludes. Comment choisis-tu ce que tu vas 

jouer ?  

Je ne choisis pas ! j’écoute (enfin, j’essaye d’écouter) 
l’homélie. Je relève une idée que je trouve en lien avec 
une musique et j’improvise là-dessus et je joue. Et si je 

n’ai pas d’idée, j’improvise juste : j’ouvre le robinet, et c’est 

comme de l’eau qui coule !  La foi est là aussi : ça coule ! 

La musique, c’est ma vie : la création, l’improvisation !  

En tant qu’organiste, as-tu un souhait ou une 

demande particulière pour les personnes qui 

participent à nos messes ? 

Je préfère de loin les messes lorsque l’assemblée chante ! 

C’est beau, ça circule ! Quand ça chante peu, ce n’est pas 
pareil !  Et j’essaye aussi de me caler avec l’énergie du 
chant ! Augmenter un peu les jeux quand je vois que 

l’assemblée chante bien ! 

J’ai juste une demande : après le chant d’envoi, de ne pas 
faire trop de bruit en sortant quand je joue ! Sinon, je me 

demande si ça sert à quelque chose que je joue si les gens 

parlent plus fort que je ne joue ! 

As-tu un message à partager pour nos paroissiens qui 

te lisent ? 

Oui : que je les aime beaucoup et que je suis très attachée 

à eux ! Je suis un peu toute seule là-haut, et quand je 

descends, beaucoup sont partis ! Je suis très attachée à 

cette communauté. Je suis contente d’être là, et je serai 
heureuse de jouer tant que mes mains suivront ! Et pour 

le moment, ça va !  

Propos recueillis par Philibert Goulet 

Groupements 
Groupe Missions Rolle – Aubonne – St-Prex 
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Association œcuménique Saint-Vincent de Paul de la 
région morgienne 

Recherche de bénévoles  

Si vous souhaitez accorder un peu de votre temps pour 

aider les plus démunis qui résident près de chez vous, 

rejoignez notre équipe de bénévoles. 

Nous recherchons en particulier un/une comptable pour 

assurer la comptabilité de l'Association ainsi que deux 

bénévoles pour le suivi administratif et l'appui social des 

personnes que nous aidons. Mais toute autre aide est 

également bienvenue. 

L'Association œcuménique Saint-Vincent de Paul de la 

région morgienne, reconnue d'utilité publique et à but non-

lucratif, agit dans tout le district de Morges auprès des 

personnes en situation de précarité, sans distinction. Elle 

est composée d'une quinzaine de bénévoles apportant 

leurs compétences professionnelles variées (juristes, 

fiscalistes, ressources humaines, chefs de projets...). 

Sa mission se traduit par une aide morale et administrative 

et par l'octroi de prêts sans intérêts pour assister à la 

couverture des besoins vitaux ponctuels (loyer, électricité, 

frais médicaux, etc.). Des bons alimentaires peuvent 

également être fournis dans certains cas. Nous 

accompagnons ainsi ces personnes au cours de périodes 

difficiles de la vie.  

Contactez-nous au 077 432 69 89 ou par email à 

info@saintvincentmorges.ch 

Pour plus d'informations ou si vous souhaitez effectuer un 

don https://www.saintvincentmorges.ch/ 

Stefan Wilde 

Œcuménisme 
Fête des Eglises à Morges 

 

Comme depuis déjà 3 ans, les Eglises de Morges se 

retrouvent à la place du Bluard à Morges, pour un temps 

de fêtes et de rencontre en musique, le samedi 7 juin 2025 

de 17h00 à 21h00. 

Ouvert à tous, petit et grands.  

 

Prière avec les chants de Taizé 
 

Le 11 mai à 19h30 Prière avec les chants de Taizé à 

l’église St François de Sales à Morges.  

 

Depuis la rencontre 

internationale de Taizé à 

Genève, en décembre 2007, 

ces prières mensuelles se 

sont voulues œcuméniques et 

régionales. C’est la raison 
pour laquelle, c’est une 
communauté différente qui 

accueille la prière dans son 

lieu de culte, à tour de rôle et 

invite d’autres à venir prier 
avec elle. 

Stephan Rempe, diacre permanent 

 

https://www.saintvincentmorges.ch/
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Horaires des messes – Mai 2025 
Messes hebdomadaires – semi / mensuelles 
 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 
Ma      18h30  12h30  

Me  18h00    08h30    

Je      08h30  18h30  

Je 29.05 
Ascension 

     10h00  18h30 11h00 

Ve    30.05  18h30   08h30 

Sa  18h00     
18h00 

19h30 esp. 
(sauf 03.05) 

   

Di 
11.05 
11h15 

 
25.05 
11h15 

 
10h30 port. 

18h00 

09h30 

11h15 ita. 

04 + 18.05 
11h00 

09h30 
11h00 

8h30port. 

  

   

Contacts utiles de l’UP : secrétariats, prêtres, 
diacres, communautés linguistiques et pôle KT 

Secrétariat Morges   021 811 40 10 

paroisse.morges@cath-vd.ch 

Secrétariat Rolle    021 825 15 68 

paroisse.rolle@cath-vd.ch 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré  076 630 40 75  

Abbé Charles Kazadi   076 580 32 48  

Abbé Jean-Bosco Cishibanji Rwasha 079 936 31 61 

Abbé Benoît Serge Tsunda  077 901 07 79 

Diacre Philippe Do   078 894 10 37 

Diacre Stephan Rempe   079 703 59 90 

Anne-Dominique Thaler (AP)  076 476 30 99 

 

Communauté lusophone             

Abbé Raimundo Mendes de Freitas 078 841 65 63 

Communauté hispanophone et italophone   
Abbé Felipe Sardinha Bueno   079 547 64 98 

Pôle catéchèse 
Véronique Rakic    079 871 44 04 

Francesco Miccolis   078 689 84 54 

Grace Elias    076 690 76 59 

Marguerite Challand 
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